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LA SEÑORA SECRETARIA: Primer Llamado a Lista sesión 
ordinaria lunes 21 de marzo de 2011. 
 
 
PRIMER LLAMADO A LISTA 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO     PRESENTE     
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ          
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA        
DAVID CAMARGO DUARTE            PRESENTE 
DIONICIO CARRERO CORREA                 
HENRY GAMBOA MEZA               PRESENTE 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ        PRESENTE     
CELESTINO MOJICA PEÑA           PRESENTE 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA    PRESENTE 
CAROLINA MORENO RANGEL           
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                PRESENTE 
ALFONSO PRIETO GARCÍA           PRESENTE 
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         PRESENTE 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS      
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ           
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO PRESENTE 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señora Presidenta me permito 
informarle han contestado a lista diez (10) Honorables 
Concejales hay Quórum decisorio. 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señora presidenta me permito dar 
lectura del orden del día. 
  
 
Orden del día 
 

1. Llamado a lista y verificación del foro. 
2. Consideración y aprobación del orden del día 
3. Designación  de la comisión para la revisión del acta 

de la presente sesión plenaria. 
4. Continuación, Invitación al Dr. OSCAR EDUARDO SANABRIA 

GARNICA, Jefe oficina de asesoras de sistemas, informe 
de gestión. 

5.  Lectura de comunicaciones.  
6. Proposiciones y asuntos varios. 
  

Bucaramanga lunes 21 de marzo del 2011 hora 6:00 PM firma el 
presidente Jaime Rodríguez Ballesteros, la primera 
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Vicepresidenta Carme Lucia Agredo Acebedo, la segunda 
vicepresidenta presidente María Eugenia Montero Ojeda, la 
secretaria general Nubia Suárez Rangel.  
 
   2. Consideración y aprobación del orden del día. 
 
 
LA PRESIDENTA: Consideración del orden del día votación 
nominal. 
  
 
 
VOTACION NOMINAL PARA LA APROBACION DEL ORDEN DEL DIA  
 
 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO     POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ      
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA        
DAVID CAMARGO DUARTE            POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA          
HENRY GAMBOA MEZA               POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ        POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA           POSITIVO           
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA    POSITIVO    
CAROLINA MORENO RANGEL           
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                POSITIVO     
ALFONSO PRIETO GARCÍA           POSITIVO 
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         POSITIVO 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS      
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ                    
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO POSITIVO 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señora presidenta me permito 
informarle el orden del día ha sido aprobada con (10) diez 
votos positivos. 
 
LA PRESIDENTA: Continúe señora secretaria. 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Si señora presidenta continuamos con 
el tercer punto del orden día. 
 
3. Designación de la comisión para la revisión del acta de 
la presente sesión plenaria.  
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LA PRESIDENTA: Se asigna al concejal CLEOMEDES BELLO. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Continuamos con el cuarto punto. 
 
4. citación al Dr. OSCAR EDUARDO SANABRIA, JEFE DE ASESORAS 
DE SISTEMAS, tema informe de gestión. 
 
LA PRESIDENTA: Se le agradece al Dr. OSCAR EDUARDO SANABRIA, 
su presencia en el día de hoy y se le concede el uso de la 
palabra para que rinda el informe de gestión en el día de 
hoy. 
 
 
INTERVENCION DEL DR OSCAR EDUARDO SANABRIA: Muy buenas 
tardes, un saludo muy especial a la mesa principal, a la 
mesa directiva y a los honorables concejales, el la tarde de 
hoy voy hacerle el informe de gestión correspondiente a la 
vigencia 2010, lo relacionado a los temas de tecnología de 
la información de la comunicaciones en la alcaldía de 
Bucaramanga, vamos a tratar inicialmente el tema de soporte 
y desarrollo a sistema de información asistentes,  
2. voy hacerles la presentación del desarrollo impuesto en 
producción de nuevos sistemas de información durante el 
2010, 
3. voy a comentarles el tema adelantado referente e gobierno 
en línea, el tema de calidad y el tema que hace relación al 
sitio WEB a la entidad relacionado con el tema de gobierno 
electrónico. 
4. Voy a exponerles avances del tema de administración  de 
servidores y aplicaciones del municipio como tales de bases 
de datos del municipio. 
5. Contarles las labores adelantadas en lo relacionado como 
soporte técnico y al laboratorio técnico que tiene la 
entidad.   
6. Voy a comentarles todo el aporte el tema de evaluaciones 
de orden técnico contratación y supervisión de contratos, 
que se apoya desde esa dependencia, para con toda las 
secretarias de la ALCALDIA DE BUCARAMANGA. 
 
 

1. TEMA DE SOPORTE DE TECNICO A USUARIOS A LA ENTIDAD DE 
LA ALCALDIA DE BUCARAMANGA: Se puede apreciar que el 
mayor numero de servicios prestado en un total de 3.790 
de servicios técnicos dentro de la entidad 3.790 
servicios desarrollados durante el 2010, de la 
siguiente manera 2.527 de jawar, 638 de servicios 
técnicos concernientes a problemas de software, 291 en 
puntos de redes o datos, 182 servicios a la parte de 
comunicación referente a la telefonía, servicios de 
validación de usuarios y de dominio 105 servicios y 
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otros catalogados de esta manera 47, y para un total de 
3.790 usuarios internos, estamos hablando solamente del 
funcionario de la entidad 3.790, el mayor numero de 
servicios prestado fue el área del jawar, quiere decir 
que tenemos problemas por la parte de infraestructura 
tecnológica en usuario final con un 67% del total de 
los servicios prestado, seguidos por los tipos de 
software, problemas relacionados con software, y como 
tercero las partes de redes con un 8% respectivamente, 
el nivel de satisfacción la oficina de tecnologías en 
cada vez que presta un servicio de usuarios internos 
les solicita que llene un formato en cual califique el 
servicio prestado por el funcionario por el contratista 
que se acerca, de los 3.790, 1.981 personas calificaron 
el servicio como excelente que corresponde a un 52% 
total de servicios, como bueno 797, corresponde a un 
21% los servicios regular 7 personas no alcanza el 1% 
que un 27%  en cual no se califico, en relación a unos 
servidores públicos de la misma entidad con la atención 
de servicios se reciben por parte de la oficina de 
tecnología entonces notamos que mas de un 52% lo 
califica como excelente. 
    

2.  DESARROLLO Y PUESTA EN PRODUCCION DE SISTEMA DE 
INFORMACION: desarrollado en júas significa que los 
desarrollamos en la misma dependencia sin necesidad de 
una contratación de una misma dependencia para este 
tipo de sistema, voy hablar inicialmente de: 
* Un modulo CEP o consulta estado predial, es un modo 
sobre consulta de estado actual de predios en el 
municipio de Bucaramanga, accesible desde el sitio WEB 
de la entidad es un modulo implementado para entidad, 
el acceso de la información del estado actual de los 
predios del municipio a las curadurías urbanas 1 y 2 al 
acueducto metropolitano, EMPAS, ESSA, A LA CAMARA DE 
COMERCIO Y  a LA EMPRESA GASORIENTE, la necesidad de 
desarrollar este modulo es con el fin de satisfacer el 
indicador de todos invisme, porque con esto 
simplificamos y agilizamos del tema de consulta del 
estado predial que requiere las diferentes entes para 
poder dar un permiso de construcción entonces estamos 
integrando y articulando las entidades que les acabo de 
nombrar un modulo de WEB accesible desde cualquier 
parte de internet simplemente para utilizar este modulo 
se requiere la autorización de la secretaria de 
hacienda del municipio que es la encargada de 
autorizarnos para que le entreguemos a cada entidad los 
datos de validación.  
* También se desarrolló un modulo WEB para gestión y 
administración del programa habitantes de la calle una 
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necesidad de sistematización que existía en la 
secretaria de desarrollo social, con el fin de conocer 
y tener una base de datos única para el programa 
habitantes de la calle, entonces aquí podemos tener 
toda la sistematización del proceso frente registro 
actualización, certificación de ser beneficiario y 
diferentes reportes que requieren el mismo programa 
para que pueda funcionar de esta manera.  
* Como tercer Desarrollo tenemos el autoservicio del 
empleado, estamos hablando de la nomina del municipio 
donde están todos los funcionarios de carrera es un 
nuevo sistema que permite realizar de forma ágil y 
segura de los siguientes procesos, otra vez en ambiente 
WEB sin necesidad de instalar el software, cada 
funcionario del municipio debe actualizar  información 
personal y familiar actualizar sus datos, nueva 
dirección, su nuevo teléfono, si tuvo hijos toda la 
información personal y familiar, la dependencia 
encargada de la gestión del talento humano del 
municipio en este caso la subsecretaria administrativa, 
puede allí toda la información de eventos que se 
desarrolla internamente, también pueden los 
funcionarios solicitar informaciones por ejemplo para 
permisos por medio del modulo si es bien que la 
secretaria utiliza y visualiza cada una de las 
autorizaciones y por este mismo medio puede  
autorizarlas, los funcionarios pueden imprimir copia de 
los volantes de nomina, pueden conocer la evaluación de 
desempeño que tuvieron, y pueden imprimir en cualquier 
momento su certificado laboral para evitar el tema de 
mora de agilidad de firma de papelería etc. Entonces 
dentro de la WEB tienen opción de imprimir su 
certificado laboral también, el sistema permite conocer 
la real estructura organizacional que tiene la entidad 
la funcionalidad que tiene cada equipo de trabajo, 
revisión de los eventos de desarrollo realizado de este 
equipo y visar las autorizaciones del equipo de 
trabajo. 
* Como cuarto Sistema de Información: Tenemos el 
denominado SIPM SISTEMA DE INFORMACION PARA PLAZA DE 
MERCADO orientado a la secretaria de gobierno, la 
secretaria de gobierno manejaba un software con una 
base plana con unos de los equipos de coordinación de 
la plaza de mercado, lo que se hizo fue desarrollar una 
herramienta en ambiente WEB, utilizando el motor de 
centralización de base de datos del municipio que les 
permita la administración del proceso del recaudo de 
derecho de uso administrativo de cada uno de los 
puestos de las diferentes plazas de mercado a cargo del 
municipio de Bucaramanga permite un control detallado y 
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de la multa de impuesto a cada puesto de trabajo y de 
los derechos de sesión de informe financiero referente 
a cada puesto o a cada plaza de mercado, el sistema 
técnicamente alojado en el centro de dato del municipio 
pero administrado o operado por la secretaria de 
gobierno cabeza del coordinador de plaza de mercado un 
sistema en ambiente WEB también. 
* Otro desarrollo es el del sistema de información para 
el recaudo para el impuesto para el servicio de 
alumbrado publico, el recaudo que hacia el municipio 
por este concepto lo hace por M1 lo hacia por medio de 
las transacciones que giraba las diferentes 
comercializadoras de energía de la ciudad ahora y dado 
al instituto tributario lógicamente la sistematización 
cada comercializadora de energía se debe acercar al 
municipio o puede imprimir por la red cargar la 
información de la declaración del alumbrado publico, 
imprimir su recibo con código de barra y cancelarla en 
cualquier sector financiero a nivel nacional, un recibo 
que pueden imprimir desde la pagina WEB, desde el 
modulo de alumbrado publico con su respectivo código de 
barras, para cancelar en los bancos autorizado por el 
municipio, consulta pagos realizados informa al estado 
de cuenta, debemos realizar el proceso con respectivo 
informes, reportes financieros que requieren el 
municipio en este caso la secretaria de hacienda, este 
es un ejemplo para el recibo de pago del servicio de 
alumbrado publico, generado el WEB su respectivo código 
de barra, la respectivo copia para la tesorería, el 
banco y el contribuyente en este caso las 
comercializadoras de energía del municipio. 
* También existe un tema muy interesante dado la 
secretaria de educación cambio el sistema de nomina 
para los docentes y dada la implementación del nuevo 
sistema nominado HUMANO un sistema de información 
entregado por el sistema de educación nacional se hizo 
necesario hacer la integración el sistema financiero 
integrado del municipio una tarea bastante compleja 
sobre todo por el soporte o la agilidad del desarrollo 
de la empresa por parte del ministerio de educación, 
había que desarrollar unos servicios WEB y unos temas 
de estructura de información que debió ser cargada al 
sistema del financiero del municipio, entonces se hizo 
la elaboración del desarrollo de la interface para 
administrar los conceptos y su relación por auxiliares 
contables del sistema integrado del municipio se puso a 
punto y en producción la interface para cargue de una 
acción plano desde la nomina humano, el ministerio fue 
desarrollada en el presupuesto del sistema financiero 
donde se establece la correlación entre las cuentas con 
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las imputaciones correspondientes, también se tiene 
elaborada la funcionalidad necesaria para realizar el 
levantamiento o cargue de información referente a 
movimientos por egresos para posterior integración y 
afectación en el modulo de contabilidad, esto en fin de 
tener un sistema financiero único integrado en su 
totalidad independiente de la fuente dato, que este 
caso seria, un sistema de información de datos del 
ministerio de educación en la ciudad de Bogotá, estamos 
hablando de la integración de tesorería, fue 
desarrollada en el modulo de tesorería la interface 
para la generación de archivo planes requeridos por los 
los diferentes bancos sobre todo aquellos desde los 
cuales los diferentes pagos, por ejemplo por los bancos 
BBVA, BANCO BOGOTA, BANCO AV VILLAS, OCCIDENTE Y 
SUDAMERIS, esto es con el fin de apoyar la gestión que 
se realiza en la tesorería brindar agilidad en la 
realización en los pagos reduciendo drásticamente la 
masiva generación de cheques que se venían llevando, 
cuando se generan muchos, los cheques tienen un valor 
también entonces se disminuyen costos por esa parte y 
se agiliza acreedores o ha diferentes contratista a la 
cual la tesorería les debe girar dinero, todos los 
pagos se hacen ahora electrónicamente o ya es criterio 
del tesorero, dado que se encuentra sistematizado a la 
relación de archivos que solicita cada banco por medio 
de su banca virtual. 
* En el 2010 también se desarrollo y se puso en 
producción un sistema de información para la oficina de 
pensiones de la entidad, este sistema de información 
del sistema WEB, permite realizar la liquidación de 
pensionados y proyección de los mismos con la pensión 
del estado. 
* Otro modulo desarrollado en la vigencia anterior del 
2010, y que ya esta en producción para lo cual hace 15 
días se hizo el lanzamiento inicial con la secretaria 
de hacienda con la acompañamiento de esta dependencia 
fue el modulo validador de datos para presentación 
exógena de los agentes de los agentes retenedores del 
impuesto de industria y comercio del municipio de 
Bucaramanga, es un desarrollo encaminado a facilitar la 
responsabilidad de presentar información de materia 
tributaria en forma electrónica, la funcionalidad es la 
siguiente, el sistema de información le permite a los 
agentes retenedores  hacer un registro en Web 
encaminados desde el sitio Web de la entidad, se 
registran como agente retenedores el sistema les 
verifica información con un evidente que allí se corre 
con unas preguntas relacionadas a las dos ultimas 
declaraciones cuando la persona o el contribuyente o el 
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agente retenedor se registra y contesta bien, el 
evidente las preguntas relacionadas a las dos ultimas 
declaraciones se le otorga una segunda clave así como 
funciona la mayoría de portales virtuales de los 
diferentes Bancos cuando el contribuyente el agente 
retenedor tiene la segunda clave y esta registrado, 
puede descargar un archivo en el cual debe relacionar 
la información exógena requerida por la entidad, este 
archivo lo descarga registra cada uno de los datos y 
luego el sistema le permite validarlo para mostrarle o 
informarle de los errores que tuvo el archivo o para 
informarle que el archivo esta bien diligenciado y que 
en ese momento puede procesarlo para procederá cargar o 
a presentar la información exógena ante la entidad, 
después de que el archivo es cargado el sistema le 
genera un documento con código de barras en el cual 
lleva el valor y la fecha limite de pago de esas 
retenciones, entonces todos los agentes retenedores 
deben hacerlo de esta manera, el proceso el desarrollo 
fue en el 2010 pero el proceso se divulgo y se hizo 
formal hace 15 días. Otro sistema desarrollado en House 
es el modulo web de consulta establecimientos 
comerciales una necesidad que surgió en el comité anti 
tramites del municipio.  Comité anti trámites es un 
comité que se lleva a cabo cada 15 días, perdón, una 
vez cada mes para esta vigencia en la Cámara de 
Comercio, la presencia de la Secretaria de Gobierno, la 
Secretaría de Hacienda, Secretaría de Salud, Bomberos, 
Cámara de Comercio y la Oficina de tecnología del 
municipio.  El módulo WEB de consulta de 
establecimiento comerciales denominado CEC, por sus 
iniciales le permite a la comunidad en general, 
descargar o verificar con los datos generales de cada 
uno de los registros de industria y comercio del 
municipio de Bucaramanga, la información relacionada a 
cada establecimiento de comercio, es un apoyo también 
para el tema de visitas inspectivas de los diferentes 
entes, incluida la Policía Nacional, entonces cualquier 
persona que quiera conocer por ejemplo, el horario de 
trabajo aprobado para una cafetería, lonchería, 
whiskería, bar, puede entrar en cualquier momento al 
sitio WEB de la entidad, por medio de la dirección, el 
nombre del establecimiento de comercio, el NIT si lo 
conoce, verificar  qué horario tiene aprobado ese 
establecimiento de comercio, las condiciones, la 
actividad comercial que allí puede desarrollar, 
entonces está en producción y se encuentra accesible 
desde el sitio WEB de la entidad, consulta de 
establecimientos comerciales.  Bueno, como bien es 
conocido también el desarrollo y puesta en producción 
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del sitio WEB de la entidad donde está relacionada toda 
la información referente al municipio haciendo 
cumplimiento a la estrategia del Gobierno en Línea del 
orden nacional.  Allí se ha venido mejorando el tema 
que tenemos en producción desde el 2009, referente a 
los pagos virtuales al impuesto predial, a la consulta 
del estado de cuenta de cada contribuyente, a la 
solicitud de modificación de su estrato, donde al 
contribuyente se le pide una validación como 
contribuyente y lógicamente el sistema verifica por 
medio del documento de identificación de qué tributos 
es responsable, entonces, si una persona se registra 
dentro del sistema con un número de identificación, el 
sistema automáticamente le mostrará después de su 
validación si es contribuyente de predial, de industria 
y comercio, si es agente retenedor, hasta el momento 
existen esos tres módulos, o puede hacer si es 
contribuyente del impuesto predial podrá hacer la 
solicitud de cambio de estratificación por medio de la 
WEB.  Aquí muestra las cuatro versiones habilitadas 
para el ejemplo, solamente si es un contribuyente de 
predial y puede verificar su estado de cuenta o 
solicitar el cambio de estrato.   

 
3. El TEMA DE GOBIERNO EN LÍNEA, como tercer punto en la 

agenda de la tarde.  Pues dada la dinámica propia de 
las TIC la oficina encargada de este tema en el 
municipio le ha dado soporte, mantenimiento y 
continuidad al tema del cumplimiento de las cinco fases 
que establece dicho reglamento, la fase de información, 
interacción, transacción, transformación y democracia 
en línea en el Estado Colombiano en cada uno de sus 
entes territoriales.  Ha desarrollado lineamientos que 
se encuentran a continuación para facilitarle al 
municipio la comunicación e interacción del ciudadano 
para con el municipio.  Hemos desarrollado diez 
comités, dentro de la presentación que les enviaba está 
resumido el alcance y lo logrado en cada uno de los 
comités.  Por ejemplo, tenemos la presentación de 
trámites aprobados y publicados en el portal del estado 
colombiano, este es un proceso dispendioso, algo 
complejo, donde se tuvo que hacer el levantamiento de 
información de todos y cada uno de los trámites y 
servicios del municipio, después de este levantamiento 
de información fue necesario enviarlos al departamento 
administrativo de la función pública para que los 
revisara y los aprobara; después de aprobados por el 
DAP, el portal del estado colombiano procede a 
publicarlos y procede a enviar información frente a la 
actualización que deben mantener la entidad para con 
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cada uno de ellos.  Se hizo la presentación en avances 
de proyectos como Ciudad Digital y Bumangueses 
Certificados Digitalmente.  En el tema Bucaramanga 
Ciudad Digital, el proyecto está radicado en el 
ministerio de Tecnologías, pero a la fecha no se ha 
tenido respuesta positiva sobre algún tipo de 
vinculación al ministerio de ese proyecto, pero el tema 
de Bumangueses Certificados Digitalmente ICDL, ya 
contamos con 156 personas certificadas digitalmente, 
las cuales 85 lo hicieron en la vigencia pasada, en el 
2010.  En el 2010 se hizo la presentación, 
personalmente hice la presentación dentro de los 
premios de Excelencia de Gobierno Electrónico, 
organizado por el Ministerio de Tecnologías de la 
Información.  Allí obtuvimos un segundo puesto, después 
de Medellín, por la implementación del pago electrónico 
del impuesto predial con la consulta del estado de 
cuenta para cada contribuyente.  Bueno, el nuevo portal 
WEB de la entidad, es una página informativa, 
interactiva, organizada y actualizada, para toda la 
ciudadanía en el mundo entero, interesada en 
información, trámites y servicios del municipio.  El 
sitio WEB tiene en promedio, a septiembre del año 
pasado tenía después de desarrollado, después de 
colocado en producción, más de 200.000 visitas, es un 
sitio bastante concurrido, no tengo comparativo aquí, 
pero si comparamos con las demás entes territoriales 
del país estamos de terceros, después de Medellín y 
Bogotá.  Estos son unos pantallazos de cómo de Internet 
nos están consultado, herramientas gratuitas que 
muestran información referente a las visitas que tiene 
cada portal.  Una cosa importante donde tenemos 
diariamente como mínimo, el día que menos consultas 
hemos tenido por medio del Chat interactivo ha sido 76 
consultas, hemos llegado a picos diarios de 1.100, 1150 
consultas por medio del servicio del Chat en línea, 
aunque parezca algo sencillo la comunidad entera lo 
utiliza, es un Chat en línea donde cualquier persona en 
el mismo horario laboral en el que se atiende a la 
comunidad, puede hacer cualquier tipo de comentario o 
consulta y tenemos una persona dedicada exclusivamente 
a resolver estas inquietudes.  De igual manera hacemos 
presencia en todo el tema de redes sociales, para el 
caso particular, facebook, twiter, youtube y flickr.  
Así todo de la entidad integrado al facebook, el 
administrador de contenidos del sitio WEB para lo cual 
por ejemplo, para el caso particular de la oficina de 
prensa, ella se encarga de actualizar su información 
sin necesidad de acudir a la oficina de tecnología, de 
la misma manera la parte de multimedia, de videos, 
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fotografías se hacen desde una interface de 
administradora de contenidos sin necesidad de tocar el 
código del sitio.  Tenemos una publicación completa de 
la guía de trámites y servicios con el fin de darle 
cumplimiento a la ley 962 del 2005, con ello se 
pretende fortalecer las relaciones entre los 
ciudadanos, empresarios, servidores públicos y el 
estado, aparte de que es  ahora de obligatorio 
cumplimiento dado el decreto reglamentario del gobierno 
en línea.  También publicamos toda la información de 
reservas en ingresos y gastos correspondientes, se 
actualiza mensualmente la base de datos de los 
beneficiarios del SISBEN para conocimiento de la 
comunidad, esta información no se hace en línea, 
simplemente porque así lo ha querido la oficina de del 
SISBEN, la idea de la oficina de tecnología era tenerlo 
totalmente en línea ese tipo de actualizaciones pero 
ellos se reservan el derecho a la misma, entonces se 
hace de manera mensual. Se publican todos los decretos, 
resoluciones y acuerdos, se hace la publicación de 
eventos y programas realizados por la administración, 
se hace actualización de la información referente al 
tema de oficinas, direcciones, secretarías, así como el 
organigrama y directorio telefónico de la 
administración. 

 
4. Como cuarto punto dentro de la agenda, les comentaré 

sobre el tema de apoyo, o toda la actualización que se 
realizó dentro del centro de datos para las 
validaciones y seguridad de acceso a los diferentes 
usuarios a los diferentes sistemas de información del 
municipio.  El municipio adquirió infraestructura 
tecnológica tipo bleid de generación tipo 6. Este tipo 
de infraestructura permite la virtualización de 
servidores de acuerdo a su aplicabilidad y uso, por eso 
hemos decidido tener algunas máquinas virtualizadas en 
un ambiente de Haiper bip dentro de la tecnología 
Windows 7 2008 R2, tenemos toda la administración del 
nombre de Dominio dentro del mismo centro de datos con 
software libre, tenemos administración del dominio de 
Bucaramanga, del IMEBU y de la Secretaría de Educación. 
Tenemos una definición de nuevas políticas de seguridad 
y autenticación en el municipio, para ello se ha 
actualizado la herramienta de directorio activo y se ha 
migrado todos los usuarios que tenia el dominio a la 
nueva versión. Se hizo migración por temas de 
rendimiento  y por temas de seguridad del motor de base 
de datos del sistema de impuestos municipales, estamos 
en la última versión del motor de base de datos de Sí 
cual Server integrado al favor de la entidad e 
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integrado al sistema directorio activo.  Para la parte 
de aplicaciones WEB, como yo les comentaba, que los 
últimos desarrollos o todos los desarrollos los estamos 
realizando en este ambiente, se actualizó también a la 
última versión de servidores WEB en el entorno Windows 
que trabajamos, en este caso para la parte de 
aplicaciones que es en .NET que se desarrolla, hemos 
configurado Internet información versión 7.0.  Se 
implementó también en la vigencia pasada, el servicio 
de correo Chame 2010 en su última versión, para todos 
los usuarios de correo interno institucional, una 
herramienta integrada al directorio activo totalmente, 
integrada al sitio WEB e integrada a toda la política 
de seguridad del firewel del municipio.  Tenemos 
administración de servidores, bases de datos y red, con 
equipos configurados  en alta disponibilidad, equipos 
configurados a todo activo con el fin de garantizar la 
continuidad del negocio, son equipos marca Sony Goleen, 
modelo NSA4500, se tiene un nadinvelson para la 
configuración de todos los servicios internos con el 
fin de darle una mayor seguridad a cada una de las 
aplicaciones, se encuentra balanceado el consumo de 
ancho de banda por políticas de control de contenido, 
esto significa pues que los funcionarios no tienen 
acceso a contenidos en Internet que no sean necesarios 
para la realización de sus funciones.  Se realizan 
conexiones tipo VPN con usuarios y entidades que 
necesitan acceder a la red del municipio, estamos 
eliminando por completo los enlaces de datos que tenia 
el municipio con los diferentes entes que 
intercambiaban información, llámese sector financiero, 
los bancos, cámaras de comercio, ahora todo lo hacemos 
por la WEB, pero con redes virtuales privadas con 
información cifrada.  Se bloquea todo el tráfico 
malicioso en la red LAN del municipio, también haciendo 
uso del mismo equipo.  Hay restricción parcial de 
usuarios, diferentes roles definidos de acuerdo a la 
funcionalidad o a los permisos otorgados por los jefes 
de las diferentes oficinas, por los mismos Secretarios 
de Despacho. Tenemos configuración de conexiones 
seguras a usuarios externos del municipio por medio de 
las VPN con opciones de navegador CCL sin necesidad de 
instalar software adicional a las máquinas desde las 
cuales los accesan. Dentro de la puesta en producción y 
configuración de esas máquinas, hemos conseguido 
conocer cuál es la fuente de los diferentes ataques, 
donde tenemos instalado software malicioso, desde dónde 
se están generando correos masivos, desde dónde tenemos 
vulnerabilidades en las diferentes máquinas, estas 
estadísticas son usadas para mejorar cada vez, la 
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latencia de la red de swiching del municipio. Se 
implemento también un sistema de almacenamiento masivo 
con un dispositivo EVA desde el cual se han creado 
diferentes unidades lógicas con el fin de mantener la 
información, de acuerdo a la información se mantienen 
diferentes unidades de disco, por ejemplo la 
información más transaccional, la información para los 
diferentes motores de bases de datos, se tiene en 
discos de fibra óptica, discos fiber chanel y la 
información más plana o que menos transaccionalidad 
tiene, se tiene en discos tipo Fata. 

 
5. Las fallas encontradas con mayor frecuencia dentro del 

tema de soporte técnico de la entidad, hace relación al 
tema en fuentes eléctricas de los equipos de cómputo, 
en unidades de CDROM, discos duros defectuosos y 
monitores que no encienden, en cuanto a equipos 
portátiles, daños en memoria RAM y los chips de video, 
fallas en discos duros.  Hago esta presentación desde 
las mayores fallas, porque todo esto se dio al tema de 
la necesidad de tener sobretodo en el edificio Fase 2, 
una UPS que permita la regulación de la energía 
eléctrica, que es la que nos ha producido o produjo esa 
cantidad de daños, en estos momentos dentro de las 
instalaciones del parqueadero, aquí en el sótano se 
puede apreciar que ya se está instalando una UPS de 
100Kva, que le va a dar un cubrimiento completo a la 
red eléctrica regulada del municipio, con el fin de 
garantizar la calidad de energía y evitemos ese tipo de 
daños en cualquier dispositivo eléctrico que se conecte 
a esta red, esta UPS también va a alimentar la red 
eléctrica regulada del Concejo.  Tenemos el soporte 
redes telefónicas para las diferentes PBX que tiene el 
municipio, PBX 6237000, la línea gratuita 018000-121717 
y todo esto se encuentra relacionado en un sistema 
técnico de la oficina donde existe registro de cada una 
de las acciones allí configuradas.  Tema de cableado 
estructurado, pues se hacen instalaciones de los nuevos 
puntos en categoría 6, se hace un mantenimiento 
correctivo a todo el cableado de voz y de datos 
instalados en el municipio, se hizo mantenimiento 
completo a la Casa de Justicia del Norte de la 
Secretaría de Gobierno, se hizo una reparación en el 
cableado de base de datos para cuando el Concejo iba a 
hacer el traslado, se hizo mantenimiento correctivo y 
preventivo de los streaps telefónicos y del para de 
comunicaciones del Concejo y se hizo la adecuación de 
las redes de voz y de datos para cuando la secretaría 
de Desarrollo Social estuvo en la casa de los 
Nazarenos, entre otras labores en este tema.   
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6. Como último tema les hago una relación a ustedes de 

cada uno de los diferentes procesos en los cuales se 
apoyó para la definición de términos de referencia, 
evaluaciones de propuestas y dentro de los cuales la 
dependencia es supervisora.  Entonces una relación 
bastante amplia y detallada de la fecha, del objeto del 
contrato y de la modalidad que tuvo la entidad para la 
contratación del mismo, entonces no voy a nombrar cada 
uno de ellos pero está la relación en la presentación 
que les envié a ustedes en el CD, sobre las diferentes 
adquisiciones tecnológicas que hizo el municipio, por 
medio de las diferentes secretarías y de las cuales ha 
apoyado esta dependencia; o sea hay temas para el 
batallón, la brigada, la policía, el DAS, las mismas 
secretarías, oficinas anexas, aquí tenemos la relación 
completa.  Haciendo relación también a las 
contrataciones que realizó la secretaría administrativa 
para la dependencia que yo lidero en este caso.  Como 
recordatorio dentro de las metas establecidas en el 
plan de desarrollo de esta administración, quedan 
pendientes y con el fin de ejecutar en esta vigencia ya 
en el 2011, dos proyectos, los únicos dos que están a 
mi cargo, que deben terminar en esta vigencia que es: 
un estudio de campo que permita conocer los parámetros 
técnicos, ubicación, área y seguridad para la 
implementación de un centro de datos categoría TIER3, 
no se ha podido desarrollar en las vigencias 
anteriores, pero esperamos culminarlo este año y, como 
segundo proyecto que debemos ejecutar este año para 
darle cumplimiento al 100% al plan de desarrollo en lo 
referente a las tecnológicas de información y 
comunicaciones, es la implementación de la red 
inalámbrica integrada Swich Doble LAN en los edificios 
Cam fase 1 y fase 2 del municipio.  Ejecutando esos dos 
proyectos habremos cumplido en lo que nos respecta en 
el tema tecnologías al plan de desarrollo municipal. 

 
Señores Concejales, Honorables Concejales, esta ha sido mi 
presentación, quedo dispuesto a cualquier inquietud, 
observación o sugerencia que tengan para con mi informe.  
Muchas gracias. 
 
 
LA PRESIDENTA: Se agradece el informe presentado en el día 
de hoy al Dr. OSCAR EDUARDO SANABRIA y se le concede la 
palabra en el orden que ha sido solicitada al Honorable 
Concejal ALFONSO PRIETO,  a la Concejal MARTHA MONTERO y al 
Concejal EDGAR HIGINIO VILLABONA.  Concejal ALFONSO PRIETO, 
tiene la palabra. 
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INTERVENCIÓN DEL H.C. ALFONSO PRIETO: Gracias Presidenta. 
Quiero saludar al Dr. OSCAR EDUARDO SANABRIA, Jefe de la 
oficina asesora de sistemas, a sus compañeros de trabajo a 
los Concejales, compañeros de las Curules que ocupamos hoy, 
a los invitados a esta sesión.  Quiero empezar diciendo que  
veo con satisfacción el avance que se ha tenido en el manejo 
de los sistemas que muy seguramente cualquier tipo de 
reflexión que se haga, por la misma velocidad con la que 
evolucionan los sistemas, pues no podríamos decir que 
siempre estamos a la vanguardia de la tecnología y más 
cuando los procesos licitatorios de contratación, etc., son 
un poco dispendiosos en el sector público, yo antes que 
hacer una crítica, quiero dejarle como siempre unas 
inquietudes, más que observaciones respecto a elementos 
importantes de la comunicación electrónica y de las 
telecomunicaciones, tenemos en el tintero la creación de la 
oficina de catastro municipal, ojala que el departamento de 
sistemas junto con planeación puedan empezar a dar los 
primero pasos, el día que logremos tener esa oficina vamos a 
avanzar muchísimo porque ahí vamos a poder estar haciendo 
estudios permanentes de simulación y sensibilización.  Nos 
interesa mucho conocer qué posibilidad hay de adelantar la 
red Intranet en el Concejo de Bucaramanga, de manera que 
podamos eliminar todo ese papelerío que se genera al 
interior del concejo y podamos consultar, pero no solamente 
la información que nos envían, porque ese desarrollo gracias 
a la continuidad que se le ha dado al departamento de 
sistemas o a la sección de sistemas del concejo, se logró 
tener una información muy válida y una herramienta muy 
buena, pero hablo del intranet que permita comunicarse a 
tiempo al concejo con la administración municipal, que 
permita comunicarse al concejo con las entidades 
descentralizadas, que nosotros podamos y yo creo que ahí, el 
concejo de Bucaramanga se ahorraría un trabajo importante, 
porque aquí cada rato nos dicen que hay que expedir copia de 
cualquier cantidad de cosas.  Si logramos esa intranet, no 
hay razón para que no contemos con la información que 
necesitamos, porque debe ser transparente la información de 
las administraciones frente a los concejeros o en este caso 
los concejos a los concejales de Bucaramanga.  Quiero 
también invitarlo para que revisemos el boletín electrónico 
del municipio, a veces veo que les falta diseño, 
diagramación, hace falta una cantidad de elementos que le 
dan la altura a la administración municipal y altura al 
concejo de Bucaramanga, a veces cuando imprimen esos 
boletines, a veces salen hasta atravesados esos boletines y 
da muy mal aspecto, yo estoy seguro que si modernizamos ese 
boletín, lo hacemos electrónico, lo hacemos llegar a todos 
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los rincones del mundo.  Igualmente, estuve en estos días en 
Medellín haciendo una gestión importante de la empresa donde 
trabajo y tuve la oportunidad de ir a la Dirección de 
Tránsito y me llevé la sorpresa que la dirección de tránsito 
de Medellín facilita el pago de los impuestos de rodamiento, 
los impuestos departamentales y los municipales a través de 
este medio electrónico, sea donde esté el usuario y llama la 
atención que esto sirve para que usted pueda Dr. dimensionar 
el tamaño para hablar con la Dirección de Tránsito y aquí el 
Jefe de la dirección de tránsito también.  Hay muchos 
vehículos que ruedan en otras ciudades y le pagan el 
impuesto a donde están radicadas; es muy importante que 
podamos facilitar esa información para que podamos decir, si 
en Bucaramanga están rodando 40 vehículos matriculados entre 
Bogotá, Medellín, Cali, etc., pues vamos a mirar qué 
ofrecimiento le hacemos, una exoneración del traslado de la 
cuenta, etc.  A partir de ahí empiezan a contribuir con 
impuestos al departamento y al municipio y esa sería una 
gestión muy valiosa de su parte, pudiendo orientar la 
información para que se haga y además habilitando el pago.  
Vea, la Casa del Libro Total, ha revolucionado mucho el pago 
de los impuestos, pero sería muchísimo más eficiente que yo 
pudiera pagarlo desde mi casa y eso se está presentando en 
Medellín y las cosas buenas hay que copiarlas, 
definitivamente.  Igualmente, el sistema de información del 
Intranet, también nos permite un control de inventarios, 
manejo de bienes muebles, de activos fijos y de inmuebles 
también.  Cada vez que necesitamos un listado de los bienes 
inmuebles que están en comodato, difícilmente los 
conseguimos porque nos toca traer de personería, venir todas 
las personas que tienen un poquito de la información y ese 
sistema de información ojalá esté integrado y que sea la 
posibilidad de que el concejal Cleomedes Bello, Christian 
Niño, el que sea, puedan ingresar a la plataforma y puedan 
mirar sin que puedan modificar nada, porque no queremos 
responsabilidad para los concejales, sino solamente observar 
con el código nuestro podamos entrar a mirar la información 
que se necesita.  Necesitamos Dr. OSCAR EDUARDO, saber 
cuáles son las redes afines que hay en la labor que 
desarrollamos los concejales, vale decir, hay redes de 
gobierno en Argentina, en África, en Europa, en España, en 
Estados Unidos, en Canadá, que bueno que nosotros pudiéramos 
participar de esa red.  Tenemos que conocer qué esta pasando 
en el entorno mundial, cuando hablamos aquí de temas del 
medio ambiente, que bueno poder informarnos sobre las 
tendencias mundiales de temas como estos tan 
trascendentales, por eso valdría la pena que nos permitieran 
conocer qué redes afines de la labor que desarrolla el 
concejo de Bucaramanga existen y que bueno sería que nos 
ayudaran a través también de los ingenieros del concejo de 
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Bucaramanga.  Hay un servicio, aun cuando, Google y todos 
esos buscadores han facilitado mucho el trabajo, pero hay 
unos servicios interesantes donde esto muy seguramente 
tendrán más autoridad para hablarlo los abogados, el Dr. 
Edgar Higinio, el Dr. Wilson, el Dr. Edgar, pero hay forma 
de poder ingresar a LEGISNET, Legisnet es un medio que nos 
permite mirar no solamente la norma sino la parte comentada 
de la norma y eso es muy interesante y hay horarios donde 
Legisnet no cobra por el acceso y lo digo porque tenemos ese 
beneficio para las instituciones donde trabajo, por eso me 
parecería muy interesante que usted pudiera también llevar 
la iniciativa para mirar como podemos acceder a redes y a 
plataformas y a bases de datos y a fuentes de información 
como en este caso.  Y quiero invitarlo para que hagamos un 
frente común Dr. OSCAR porque en Colombia existen cinco 
redes universitarias y de investigación, de esas cinco 
redes, la más actualizada la más adelantada, la de mayor 
desarrollo es UNIRED, que es la red de Universidades del 
Oriente Colombiano, la que está interconectada por anillos 
de fibra óptica y por condiciones especiales de tipo 
satelital.  Y quiero decirle que a la Gobernación de 
Santander participa en UNIRED, que bueno sería que el 
municipio de Bucaramanga, participara en UNIRED, para qué 
sirve, para nosotros tener un servicio especial de Internet, 
que son 200 megas en este momento, que es muchísimo, es un 
canal muy grande, para poder utilizar nuestras herramientas, 
pero además para poder transitar a través de la red RENATA, 
que es la red que se comunica con todos los centros de 
investigación de todas las universidades del país y 
adicionalmente porque se conecta con la red CLARA, que es la 
que se interconecta con el resto del mundo para la 
investigación y los desarrollos de la investigación.  Qué 
interesante, por ejemplo, que el concejo de Bucaramanga 
conociera qué es lo que hay en este momento sobre el tema de 
Ordenamiento Territorial y uso de suelos en el mundo, cuáles 
son las tendencias, cuando hablamos aquí de la imagen y del 
sueño de ciudad que queremos construir, ni siquiera hemos 
explorado un referente mundial y cuál es la tendencia del 
ordenamiento territorial y las renovaciones urbanas, es un 
tema que se maneja hasta nivel de doctorados y que nosotros 
aquí si no lo accedemos a través del doctorado, por qué no 
por lo menos sí a través de la investigación que nos 
facilitaría ver en esas fuentes de información que tiene 
esta famosa red y al municipio de Bucaramanga, si que lo 
dejarían ingresar en forma inmediata.  Le quiero contar que 
está el Instituto Colombiano del Petróleo, no es 
universidad, le quiero contar que está la Gobernación de 
Santander y así hay otras instituciones que han ido 
ingresando a la red de Universidades del Oriente Colombiano, 
por eso me parece importantísimo que revisemos eso, que la 
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afiliación vale 80 millones de pesos, pero comparado con los 
servicios que presta es muy importante, supremamente 
importante, además que tiene una concesión de tres años de 
no pagar cuota de sostenimiento por el ingreso.  Y 
finalmente, hay un indicador en el sistema, o mejor en los 
sistemas y es la homogeneidad del nivel de conectividad 
física e inalámbrica, si bien es cierto en algunas 
dependencias hay nivel 6, 6 A, también queremos saber dónde 
hay todavía conexión alambrada cobre o cualquier otro tipo 
de condición para ver qué es lo que hace falta transformar. 
Yo reitero que estoy satisfecho con el trabajo que se está 
haciendo, pero igual queremos saber cómo está el municipio 
en términos de la administración, del concejo, de las 
entidades descentralizadas, las de control y cuánto hace 
falta, porque esos procesos son bastante costosos, pero hay 
que abordarlos porque nos desactualizados.  Y finalmente 
quiero recordar que Bucaramanga fue objeto de premio de un 
concurso a nivel nacional del ministerio que quisiera volver 
a mirar respecto a la creación del Centro Integrado de 
Servicios, que tiene mucho que ver con la prestación de los 
servicios públicos y que tiene mucho que ver con la 
revolución de la información, valdría la pena también mirar 
si no está en el temario si no está en el informe Dr. OSCAR, 
no importa, yo como siempre y la bancada del partido 
Liberal, que también se va a referir en un momento el Dr. 
HENRY y quienes más quieran intervenir con la venia de la 
presidencia, manifestarle que estas son nuestras 
inquietudes, más que críticas, más que observaciones al 
margen, son iniciativas que siempre estamos aportándole a la 
Administración Municipal.  Gracias Señora Presidenta. 
 
 
 
LA PRESIDENTA: Si Honorable Concejal, tiene la palabra la 
Honorable Concejal MARTA MONTERO. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARTHA MONTERO: Gracias Señora 
Presidenta.  Saludarla a usted, a mis compañeros concejales, 
darle la bienvenida al Dr. URIEL ORTIZ, que estaba 
representándonos por fuera del país, a la fuerza pública y a 
los periodistas.  Al Ing. OSCAR EDUARDO SANABRIA, Jefe de 
Oficina Asesora de Sistemas.  Ingeniero, excelente la labor 
que usted está haciendo, creando nuevas herramientas, pero 
nuevamente hago la pregunta que siempre que usted viene a mi 
me preocupa, cuál es la seguridad física de los servidores, 
usted nos cuenta que se han ampliado bases de datos, se han 
innovado software, pero qué seguridad tiene esta 
información.  Quisiéramos saber si usted ya se ha creado una 
página especial para la comunidad, para que presente las 
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quejas, aquí el Honorable concejal Cleomedes Bello, presentó 
un proyecto de acuerdo, que hoy ya es acuerdo municipal 
sobre las denuncias en línea, se ha tenido en cuenta ese 
acuerdo municipal Ingeniero, para crear una página especial 
para la presentación de la comunidad de esas denuncias? Con 
los nuevos enlaces, que usted ingeniero hoy nos cuenta que 
ofrece la página WEB, para consulta de información a 
cualquier ciudadano bumangués y considerando el bajo nivel 
de acceso a Internet que tiene nuestra ciudad, por qué no se 
generan diferentes estrategias para que el ciudadano común y 
silvestre acceda a estos enlaces gratuitos, por ejemplo, por 
qué no se sitúan puntos de información autónomos en el mismo 
edificio de la alcaldía, en el tránsito, en el acueducto, en 
las diferentes sedes que se tiene de la administración 
municipal.  Esas son las inquietudes que tiene la bancada 
del Partido de Integración Nacional.  Ingeniero, felicitarlo 
porque usted está innovando, está al día en lo que se 
presenta en cuanto a sistemas y si es posible nos conteste 
eso y si no por escrito, sobre todo lo de las seguridad, en 
caso de incendios o en casos de desastres naturales, la 
información está en un sitio seguro, tiene que estar obvio 
por fuera de la administración también, pero nos gustaría 
saberlo.  Gracias Señora Presidenta, muy amable. 
 
 
LA PRESIDENTA: A usted Honorable Concejal, tiene la palabra 
el Concejal EDGAR HIGINIO VILLABONA, posteriormente los 
concejales HENRY GAMBOA, EDGAR SUAREZ Y WILSON RAMÍREZ. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA: Señora 
Presidenta, muchas gracias. Saludo con mucha atención y 
respeto al Dr. SANABRIA GARNICA, como Jefe de la oficina 
asesora de sistemas, igualmente saludo a mis compañeros 
concejales, a los señores periodistas y al público que nos 
acompaña.  Dr. SANABRIA, pude mirar con atención su informe, 
que nos lo envió hace unos días en medio magnético y me 
surgen unas inquietudes, una que me preocupa mucho desde 
casi desde que iniciamos este periodo de sesiones, aquí la 
tesorería de Bucaramanga rinde con alguna frecuencia informe 
sobre recaudo de cartera, sobre la cartera misma, en unión 
con la secretaría de hacienda nos presentan informes sobre 
las finanzas del municipio, yo he venido cuestionando desde 
hace unos tres años que tiene que estar desactualizada la 
base de datos de contribuyentes de impuesto predial, no 
puede ser posible que el incremento del impuesto predial en 
Bucaramanga se presupueste sobre la base histórica de un 
incremento muy pequeño, casi al ritmo que crece la economía, 
un 5 un 6% se incrementa el impuesto predial, en contraste 
Dr. SANABRIA, con el crecimiento urbanístico de Bucaramanga, 
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aquí semana por semana se construyen edificios, unos de alto 
nivel, otros más chicos pero igualmente con muchas unidades, 
se construyen centros comerciales supremamente grandes, 
urbanizaciones y resulta que el impuesto predial no crece, 
Doctor.  Entonces yo cuestioné a la Secretaria de hacienda y 
al tesorero por qué los informes se presentan de esa manera, 
por qué el impuesto predial no crece al mismo ritmo, les 
pregunté muchas veces, señor jefe de la oficina de sistemas 
y les cuestioné que yo no estaba de acuerdo con el número de 
predios que están contribuyendo al impuesto predial y les 
decía yo, será que se está demorando mucho el IGAD en hacer 
la formación de la base catastral?, será que la oficina  de 
registros se está demorando en el registro de las 
escrituras? Y fui a la Oficina de Registro Dr. SANABRIA, 
hablé con el registrador y en una cifra que yo presenté en 
un informe anterior, en los últimos cinco años en 
Bucaramanga, se han registrado más de 35.000 nuevos predios, 
entre oficinas, locales comerciales, apartamentos y casas de 
habitación, mucho más de 35.000 predios Dr. SANABRIA, y uno 
mira el informe de tesorería y eso no concuerda, esa es mi 
primera inquietud.  Cómo hace la oficina de sistemas del 
municipio, para incorporar a la base de datos de la 
tesorería el nuevo número de contribuyentes de impuesto 
predial?  Lo segundo, los informes que presenta el equipo 
económico del municipio varían de una manera grande en lo 
que tiene que ver con la cartera de impuesto predial y de 
industria y comercio, traje aquí Dr. SANABRIA al cabildo 
hace meses, tal vez el año anterior, traje los diferentes 
informes y mostré como habían unas discordancias enormes y 
muy grandes, no podía ser que en un informe nos hablen de 
más de 150.000 millones de sólo capital y en otro apenas nos 
digan que son 95.000 millones de capital, la cartera que 
adeudan los contribuyentes al municipio, hicimos los debates 
y en un informe Doctor y esto es lo que me preocupa, en un 
informe de tesorería y de hacienda, nos dijeron que era que 
se había depurado la cartera por parte de la oficina de 
sistemas del municipio, y yo decía que eso no puede ser 
posible que la depuración de la cartera la esté haciendo el 
jefe de la oficina de sistemas o su grupo de apoyo, entonces 
me gustaría que esta segunda inquietud por favor, si usted 
tiene la gentileza y nos responde si eso es cierto o no, si 
es cierto que ustedes  o usted está depurando la cartera del 
municipio, hasta donde yo entiendo, como abogado, como 
concejal y como ex contralor del municipio, una depuración 
de cartera tiene que obedecer a unas bases totalmente 
distintas, no puede ser que el ingeniero de sistemas, esté 
depurando la cartera del municipio.  Como yo no estaba de 
acuerdo con eso, yo pedí una investigación fiscal en la 
Contraloría de Bucaramanga, en el mes de diciembre del año 
anterior y sé que ya iniciaron las investigaciones, para que 
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me digan por qué no crece el impuesto predial al mismo ritmo 
que las construcciones que son en su mayoría de estrato 
cuatro, estrato cinco, estrato seis, sector comercial 
principalmente y le acompañé la respuesta del informe donde 
me dicen que la cartera la depuró la oficina de sistemas, 
eso no me parece que sea posible, pero me gustaría escuchar 
su respuesta.  Yo leí su informe, Doctor y usted nos dice 
que a través de los sistemas del municipio es posible 
conocer el estado actual de los predios, que conocemos 
información sobre habitante de la calle, que conocemos 
información sobre la ley anti trámites Ley 962/2005 y eso me 
parece que es muy plausible, que es muy bueno doctor, es muy 
bueno que sus herramientas le permitan a un ciudadano común 
y corriente o a un usuario o a alguien que quiera informarse 
sobre el municipio de Bucaramanga, creo que eso es plausible 
y me parece que han desarrollado aplicaciones muy 
importantes, pero vi algo que me llama la atención, me dicen 
en el informe que usted nos entregó en medio magnético que 
lo que tiene que ver con publicación de contratos y 
convenios del municipio los de la Gaceta, está desactivado, 
entonces me gustaría saber por qué está desactivado ese link 
o esa aplicación o si ya la reactivaron Dr. SANABRIA.  Y lo 
último, sería muy importante que las entidades del 
municipio, las entidades como las secretarías, como las 
entidades descentralizadas que forman parte del presupuesto 
del municipio, mantuvieran sus sistemas de información 
electrónica activados totalmente, es decir que haya una 
correspondencia total y una correlación  total entre la 
página del municipio y los correos electrónicos o las 
páginas WEB de las entidades para que estén siempre al día, 
estén siempre funcionando, estén siempre prestas a 
entregarle la información que requiere el contribuyente o el 
ciudadano.  Le agradezco Señora Presidenta, esta 
intervención yo la hice a nombre del partido Conservador en 
relación a que la vocera está un poco afectada de salud.  Le 
agradezco Señora Presidenta.  
 
 
LA PRESIDENTA: Tiene la palabra el Concejal HENRY GAMBOA. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA: Bueno muy amable Señora 
presidenta, un saludo especial para la mesa directiva, para 
los honorables concejales para el Ing. OSCAR EDUARDO 
SAAVEDRA GARNICA y demás funcionarios que se encuentran en 
este recinto.  De todas maneras para felicitarlo Ingeniero 
porque ha presentado un excelente informe completo, yo creo 
que 102 páginas que creo que tiene el informe donde se 
detallan, yo creo que no ha habido una institución que nos 
haya entregado al detalle la gestión, las actividades, los 
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logros obtenidos y por demás la implementación de las 
herramientas que han permitido tener una buena plataforma 
tecnológica.  Además tiene un realce muy importante, porque 
es que el departamento de sistemas del municipio, sólo tiene 
una existencia de diez años, porque una decisión 
desafortunada de un alcalde les acabó la tradición de 20 
años, entonces relativamente la historia en temas de 
desarrollos de sistemas de información, llevamos diez años y 
creo que estamos llegando nuevamente a obtener una buena 
plataforma, obviamente que lo primero que hay es que tener 
buenos fundamentos, buenas bases para construir el gran 
edificio que requiere el sistema de información del 
municipio, es importante que trabajemos el tema porque no 
veo que se haya desarrollado, sólo que usted no lo mencione, 
aplicativos sobre el control de las sanciones que aplican 
las inspecciones municipales, este es un tema que merece 
control particular porque se quejan mucho las comunidades 
sobre este tema, no hay un sistema de información sobre 
control de expedición de licencias de intervención de 
ocupación del espacio público, allí hay quejas de los 
señores constructores, cada vez que alguien quiere construir 
una casa y requiere una licencia para rompimiento o rotura 
de pavimento, aquí la verdad atracan a las personas 
cobrándoles coima por diferentes actuaciones, porque 
explico, por qué una licencia de rotura de pavimentos se 
demora un mes dos meses, eso tiene una connotación 
importante, atraso en la entrega de las obras, implicaciones 
que yo creo que son sistemas de información que no son muy 
complejos, mejor dicho, el tema que se haga malo es 
susceptible de corrupción, yo creo que hay que mirar todos 
esos trámites, usted ahorita con lo que están haciendo de 
gobierno en línea revisar todos esos trámites, no dejarle 
nada a la mano del servidor público, porque es susceptible 
de corrupción.  Hay un tema de los perfiles viales, no 
entiendo un perfil vial como el de la calle 36 de la 12 a la 
33, que ya tiene 30 años esa vía y toque demorarse 15, 20 
días y para no demorarse 15, 20 días haya que pagar 200.000 
pesos para que me lo agilicen, entonces ese es un tema que 
hay que mirar, el tema de perfiles viales.  El control a los 
comparendos que impone la Secretaría de Salud, es parecido a 
lo de las sanciones de la Secretaría de Gobierno, yo no sé, 
estoy un poco preocupado con el tema del Gobierno en Línea 
en el municipio, yo quisiera que nos explicara en cristiano 
en qué fase estamos, si nosotros ya terminamos la 
caracterización de los trámites, si o no, quienes son las 
oficinas responsables, si es control interno de gestión, 
quien a atrasado este proceso, porque es que el gobierno dio 
un plazo hace diciembre del 2009 creo que fue, ya vamos casi 
14, 15 meses de atraso y esto sería un poco lo que nos 
ayudaría en el tema de prestarle un buen servicio al 
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usuario, pero sobretodo que si los trámites están todos 
automatizados es igualmente un instrumento importante para 
acabar con la corrupción, no sé, a cuantos atrasos tenemos, 
a cuanto tiempo estamos.  Otro tema importante que me 
gustaría, veo por ahí que tal vez con lo de mercados tienen 
algún control, me gustaría que se implementara un aplicativo 
en lo que tiene que ver con la entrega de subsidios, aquí se 
entregan subsidios escolares, se entregan subsidios en 
bonos, en mercados, subsidios a población discapacitada, 
entonces es muy bueno saber a quién se le dan los subsidios, 
para efecto de ejercer control, porque a veces se les dan 
subsidios a quienes no tienen derecho, entonces un buen 
sistema de información que permita discriminar y establecer 
la identificación de quiénes son los beneficiarios.  Hay 
otro tema que es importante Ingeniero, es sobre el tema de 
territorio digital, el objetivo general de territorio 
general es que está dirigido a que los alcaldes de los 
municipios lideren el uso intensivo y gestión de las TICS en 
todos los ámbitos económicos, sociales, políticos y 
culturales del territorio, yo quisiera que nos diera un 
informe en cristiano también, cómo estamos en eso, qué hemos 
avanzado, qué falta para que Bucaramanga sea un territorio 
digital, a sabiendas de que hay recursos importantes en el 
ministerio de comunicaciones para este efecto.  Y hay otro 
tema que yo quisiera que ya que tenemos una buena 
plataforma, porque obviamente los sistemas de información 
geográfica requieren una buena plataforma, yo creo que llegó 
la hora de implementar esta herramienta para el análisis de 
la información espacial doctor, yo creo que una ciudad como 
Bucaramanga ya es hora de que implemente, es que Bucaramanga 
debería tener hoy lo único que tenemos es una cartografía 
que maneja para plan de ordenamiento territorial, nosotros 
requerimos de una cartografía de la ciudad administrativa, 
por comunas, por barrios, por asentamientos, corregimientos, 
veredas, poblados urbanos, requerimos qué población maneja 
cada uno de estos sectores, cada una de estas áreas 
geográficas, cada una de estas divisiones políticas, una 
cartografía de la infraestructura de la ciudad, de las 
redes, uno va a infraestructura y no saben quién tiene la 
cartografía de las redes del acueducto, del alcantarillado, 
se va para el acueducto y tampoco le dan razón, se va uno 
para EMPAS, tampoco, dicen que ellos son los dueños de las 
redes pero no tienen una cartografía, no tienen 
absolutamente nada; cada vez que hay que hacer una obra hay 
que pagar para destruir las redes y luego para volverlas a 
construir porque no tenemos una cartografía que permita 
eludir destruir las redes  cuando tenemos que hacer una 
construcción, eso es importante para la ciudad, en general 
la cartografía automatizada tiene muchísimas utilidades, 
para efectos de infraestructura, para efectos de catastro, 
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fíjese que el Dr. PRIETO está pensando en montar catastro 
aquí en el municipio cuando sea alcalde, pero requerimos de 
unos buenos sistemas de información geo-referenciada, 
necesitamos saber nosotros geo-referencial, todos el 
equipamiento social y dotacional de la ciudad, cuántos 
centros escolares, hospitales, centros de salud, centros 
deportivos, centros de recreo, culturales, toda la parte 
histórica, geo-referenciada la población sisbenizada, la 
toma de decisiones con esta herramienta es mucho más fácil, 
mucho más rápida, mucho más determinante, yo creo que es 
hora de coger la base que nos está entregando catastro, creo 
que hubo un convenio que se hizo con catastro donde ellos 
nos entregaron una cartografía, yo no sé, porque es que en 
control urbano la parte urbanística todo se hace a mano, 
doctor, todo se hace a mano, estamos en manos de cinco o 
seis funcionarios allá, porque no se ha desarrollado esta 
herramienta y yo creo que es hora que usted le meta mano, 
ahorita hay mucha gente en la UIS se están preparando muchas 
personas en el manejo de esta herramienta, sería bueno que 
para esta vigencia se adquirieran unos cuatro o cinco 
profesionales y empezar a hacer todos los desarrollos, en el 
tema del transporte, dirección de tránsito requiere 
implementar esta herramienta para efecto de todo el control 
vial, la definición de los puntos donde deben colocar o no 
deben colocar intersecciones semafóricas, para todo el 
modelamiento de la movilidad, es una herramienta muy 
importante que yo creo que es hora que el municipio y su 
departamento de sistemas empiece a implementar, tiene 
aplicación en todos los ámbitos, en la parte económica, 
social, cultural, pero sobre todo en la parte de 
infraestructura, muy importante esta herramienta.  Por lo 
demás, nuevamente felicitarlo por ese informe.  Muy amable 
Señora Presidenta. 
 
 
LA PRESIDENTA: Se le informa al partido Liberal que ya lleva 
20 minutos de intervenciones con los concejales que han 
tenido el uso de la palabra.  Se le concede la palabra al 
concejal EDGAR SUAREZ y posteriormente al concejal WILSON 
RAMÍREZ. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. EDGAR SUÁREZ: Gracias Presidenta.  Un 
saludo a la mesa directiva, a los concejales de la ciudad, 
al público presente, al Dr. OSCAR EDUARDO SANABRIA GARNICA, 
jefe de la oficina de sistemas.  Yo quiero empezar acá 
diciéndole que mi doctor que en la dependencia figura como 
tecnología de la información y las comunicaciones TIC, ese 
nombre quien lo impuso el cambio de norma del ministerio de 
comunicaciones con la ley, el año pasado entró en vigencia 
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con el tema de las TIC, es un reto muy grande para 
cualquiera que tenga el tema de la tecnología de la 
información y las comunicaciones, yo entiendo que usted hoy 
día tiene ese reto que ya casi se va a terminar en este 
gobierno, entonces si hablamos del informe, el informe muy 
bien presentado con avances de todo tipo, yo quiero 
complementar la intervención de la Dra. MARTHA MONTERO en el 
tema de las denuncias, en este fin de semana en el día de 
ayer salió en Séptimo Día el tema de una denuncia de alguien 
que había extraviado la cédula y precisamente entrevistaron 
al Jefe de Gobierno en Línea a nivel nacional y le daba a 
uno vergüenza como empleado público el tema de que Gobierno 
en Línea primero aún no tiene esta herramienta, de que una 
denuncia pueda quedar en línea entre la Policía, la 
secretaría de gobierno y las diferentes dependencias y 
hacían una crítica muy fuerte ahí en Séptimo Día en el día 
de ayer, muy fuerte y vergonzosa para un país como el 
nuestro porque de todas maneras estamos tratando de avanzar 
en el tema de las comunicaciones, yo se que aunque no es de 
resorte, nosotros si tenemos el proyecto de acuerdo al cual 
hacía referencia la Dra. MARTHA MONTERO, autoría creo si no 
estoy mal es de la Bancada de la U y mire que si estamos 
hemos avanzado por lo menos en la parte normativa, porque si 
la denuncia como tal prácticamente es un elemento que es 
inútil y que no sirve para nada y quedó demostrado anoche, 
nosotros en Bucaramanga, a raíz de este proyecto de acuerdo, 
a raíz de tener una oficina como la oficina de las 
tecnologías y las comunicaciones como la suya, podemos casi 
como tomar este ejemplo para demostrar que dicha intención 
de esta denuncia o de este documento que todo el mundo lo 
coloca frente a las pérdidas de diferentes tipos de 
documentos ojalá que sea válido, entonces ahí tenemos 
nosotros algunos instrumentos que sería importante 
revisarlos porque es que el proyecto de acuerdo, yo he sido 
muy crítico de eso, se convierte en desuso, pasa a entrar en 
desuso, entonces a mi si me parece doctor que sería bueno 
revisar el proyecto de acuerdo de la bancada de la U para 
ver si el tema de la denuncia resulta importante en 
Bucaramanga, porque quedó demostrado que en el país en la 
noche de ayer, prácticamente no sirve para nada la denuncia 
y acá hay un instrumento y un acto administrativo importante 
por medio de un acuerdo municipal, que ojalá sería muy 
bueno, aplicarlo, implantarlo y echarlo a andar, porque yo 
recuerdo que el tema de la información y las comunicaciones 
en ese proyecto de acuerdo va muy de la mano con el tema de 
la denuncia.  En el tema de los diferentes programas de las 
TIC de todo lo que tiene que ver con la tecnología, la 
información y las comunicaciones, yo le quiero hacer unas 
preguntas, mire: El ministerio de comunicaciones y algunos 
ministerios tienen dinero para el tema de las TIC, yo voy a 
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empezar con el ministerio de educación, el ministerio de 
educación tiene algo que se llama Conexión Total Red 
Educativa Nacional, es preguntarle y si usted sabe o esta 
enterado de algo porque esto también es de las TIC, que 
información o usted que tipo de interactuación tuvo o ha 
tenido con el tema de la Conexión Total Red Educativa 
Nacional, son unos dineros que llegan del ministerio de 
educación, el año pasado se aplicaron si no estoy mal y si 
no tengo información sesgada creo que lo hizo Telefónica o 
Telebucaramanga, no se muy bien, pero es importante saber 
cómo se aplicaron esos recursos en Bucaramanga y este año ya 
hay listos otro tanto, para saber cómo va el tema del 
ministerio de educación, mire y es que este tema de las TIC 
va unido al tema de computadores para educar, que también es 
de las TIC, del mismo programa de las TIC, es una pregunta 
muy sencilla, cuántos computadores hemos conseguido en 
Bucaramanga, por el programa computadores para educar, qué 
adecuaciones necesarias se han realizado para el tema 
computadores para educar y dónde se han realizado y qué tipo 
de acompañamiento ha hecho usted, qué participación tuvo su 
oficina en el tema, tanto de computadores para educar, como 
para el tema de las adecuaciones de los diferentes espacios 
físicos para tener a punto el tema de computadores para 
educar, mire este ha sido un proyecto supremamente 
criticado, porque computadores para educar dicen que son 
computadores reciclados, me imagino que nosotros tenemos que 
tener como un diagnóstico de los computadores que hemos 
recibido, el Alcalde dijo ahí en días pasados que habían 
sido miles de computadores, entonces para saber el tema de 
computadores para educar que también es de las TIC.  El tema 
de COMPARTEL, no sé como va el tema de Compartel arrancó con 
bombos y platillos, también tiene que ver con el tema de las 
TIC, pero entiendo que el tema de Compartel es un tema que 
es muy costoso, que era básicamente para zonas rurales y 
entiendo también que el tema de compartel se cayó por su 
alto costo y porque creo que el lío es que Colombia no tiene 
o no posee aún satélite, ese es el problema si no estoy mal 
de Compartel, pero para saber qué inversiones logramos hacer 
por el programa este que también es de las TIC de Compartel.  
Y para terminar, el tema de Territorio Digital.  El tema de 
territorio digital entiendo, que le quitaron la potestad de 
presentar los proyectos a los municipios y que hoy día los 
recursos llegan en su totalidad por la gobernación, entonces 
es muy sencillo, vea a nosotros en territorio digital, qué 
dineros recibimos el año pasado, porque el tema de 
territorio digital es otro tema que anunciaron con bombos y 
platillos, plata para todos lados, plata para todos los 
municipios y hoy día entiendo que territorio digital 
solamente quedó manejado este año si mal no estoy porque 
hasta donde yo se el año pasado lo manejaron hasta casi 
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final de año los municipios, pero entiendo que el tema de 
territorio digital hoy día se departa mentalizó, o sea quedó 
solamente el ente territorial que lo tiene es el 
departamento, entonces es saber cómo va la gestión de los 
recursos de territorio digital vía Gobernación de Santander 
para que tengamos la oportunidad nosotros de nosotros coger 
ahí una platica importante y que no digan después que 
algunos municipios con tales características no nos dan 
dinero que porque yo entiendo que territorio digital eran 
recursos par todos los municipios.  Presidenta, esa es la 
intervención de la Bancada de Cambio Radical, en esta sesión 
que es básicamente en atención de la oficina de tecnología, 
información y comunicaciones y por lo demás Doctor, 
felicitarlo porque el informe llegó a tiempo, llegó y está 
muy bien presentado.  Muchas gracias presidenta. 
 
 
LA PRESIDENTA: Tiene la palabra el concejal WILSON RAMÍREZ 
de la Bancada de Cambio Radical. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON RAMÍREZ: Gracias señora 
Presidenta, un saludo para usted, para la mesa directiva, 
para los concejales, para el Dr. OSCAR EDUARDO SANABRIA 
GARNICA, quien es el jefe de la oficina asesora de sistemas, 
a la fuerza pública y a las personas que son de su oficina.  
Creo que mi compañero ha hecho una intervención 
importantísima frente a temas ya macros, frente a lo que es 
el desarrollo de la oficina.  Yo lo felicito porque se da 
cuenta uno que se han implementado una serie de herramientas 
fundamentales que se requieren para el manejo de la 
información y en el informe y en su explicación aquí frente 
al consejo pues ha quedado claro el tema.  Pero a mi me 
asiste una sola preocupación Dr. OSCAR, hace unos días vino 
al concejo de la ciudad la persona encargada del control 
interno disciplinario y yo le hacía unas preguntas precisas 
que hoy se las tengo que hacer a usted, porque usted es el 
encargado de la oficina, yo le decía que si la oficina de 
control interno disciplinario se encontraba ya sistematizada 
y si él podía saber cuántas investigaciones se estaban 
desarrollando en la oficina y que cuántas habían sido por 
quejosos externos frente al manejo muchas veces de la parte 
del funcionario en la municipalidad y además también le 
preguntaba Dr. OSCAR, que si una persona quería entablar una 
denuncia lo podía hacer directamente desde cualquier 
computador, porque si existía en el portal de esa oficina 
para que las personas lo pudieran hacer porque, qué 
importante es esa oficina en el municipio para saber que 
muchas personas si tienen que actuar de la manera para las 
cuales fueron nombrados y atérrese que dentro de las 
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respuestas que me dio frente a ese tema es que no, que la 
oficina de él se encontraba fuera del contexto  de eso, 
entonces Dr. OSCAR, ya que se han implementado estas 
herramientas importantes sería bueno que a la oficina de 
control interno disciplinario, usted le metiera la mano y 
que verdaderamente la comunidad pueda denunciar a muchos de 
los funcionarios que hacen cosas que no son, que muchas 
veces las personas no pueden venir hasta la alcaldía de 
Bucaramanga pero sería bueno que usted desde la oficina de 
sistemas del municipio lo pueda hacer.  Entonces, Dr. OSCAR, 
le queda una tarea, para que la próxima vez que vuelva al 
Concejo, el señor de control interno disciplinario no diga 
eso, además le decíamos que si podía implementar una sala de 
audiencias, donde pudiera intercambiar con la ciudadanía, 
entonces dijo que no tenía ninguna herramienta de esas 
necesaria.  Por lo demás lo felicito y sería bueno que 
revisara ese tema.  Muchas gracias Señora Presidenta. 
 
 
LA PRESIDENTA: A usted Honorable Concejal, se le agradece al 
Dr. OSCAR EDUARDO SANABRIA, que haya tomado atenta nota de 
las preguntas de los honorables concejales y que por favor 
nos informe posteriormente en una sesión o por escrito las 
respuestas a cada uno de las preguntas de los honorables 
concejales.  Continúe Señora Secretaria. 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Continuamos con el orden del día, que 
pena.  
 
 
5. Lectura de comunicaciones. 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: No hay comunicaciones sobre la mesa de 
la secretaría. 
 
 
6. Proposiciones y asuntos varios. 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señora Presidenta hay dos 
proposiciones sobre la mesa de la secretaría, me permito dar 
lectura. 
 
PROPOSICIÓN No. 1. 
 
Cítese al Secretario de Gobierno Municipal, para que informe 
al concejo municipal: 
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1. Qué gestión ha realizado su despacho para dar 
cumplimiento al fallo del tribunal administrativo de 
Santander, que ordenó la reubicación de los artesanos 
ubicados en la calle 49 con carrera 35 A. 

2. Qué alternativas de reubicación  han planteado a la 
Asociación de Artesanos que agrupan a los vendedores 
ubicados en el sector de cabecera. 

3. Cuántos vendedores de artesanos se encuentran 
ubicados en este sector. 

4. Si su despacho ha realizado operativos de desalojo de 
la zona donde se encuentran los artesanos. 

5. Qué supervisión y qué resultados ha dado el comité 
interinstitucional que ordenó crear en la sentencia 
del Tribunal Administrativo de Santander y qué 
informes han presentado. 

 
Esta proposición es presentada por la Bancada del Partido 
Conservador Colombiano.   
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido leía la proposición Señora 
Presidenta.   
 
 
LA PRESIDENTA: En consideración votación nominal. 
 
 
VOTACION NOMINAL PARA LA APROBAR LA PROPOSICIÓN. 
 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO     POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ      
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA       POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE            POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA         POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA               POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ        POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA           POSITIVO           
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA    POSITIVO    
CAROLINA MORENO RANGEL           
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                POSITIVO               
ALFONSO PRIETO GARCÍA           POSITIVO 
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         POSITIVO 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS      
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ          POSITIVO          
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO POSITIVO 
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LA SEÑORA SECRETARIA: Señora Presidenta ha sido aprobada la 
proposición con trece (13) votos positivos. 
 
 
LA PRESIDENTA: Continúe señora secretaria. 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Me permito dar lectura a la siguiente 
proposición. 
 
Que la señora AYDA AGUILERA, falleció el día de hoy que por 
lo tanto la Bancada de Cambio Radical, acompaña a sus 
familiares y amigos que hoy sufren en dolor de la pérdida de 
un ser querido.  AYDA AGUILERA se destacó desde sus cargos 
como funcionaria de la Asamblea Departamental y hoy día 
desde SALUDCOOP.  El Concejo de Bucaramanga, se une a esta 
pena y en sesión plenaria aprobó esta nota de estilo en 
proposición presentada por la bancada del partido Cambio 
Radical.  Señora presidenta, ha sido leía la proposición. 
 
 
LA PRESIDENTA: En consideración la proposición, votación 
nominal.  Tiene la palabra el concejal. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C.: Gracias señora presidenta.  Es para 
solicitarle a los amigos de la bancada de Cambio Radical si 
me permiten unirme a esa proposición, debido a que ella fue 
compañera de trabajo en la Asamblea Departamental, estuvimos  
allí laborando mucho tiempo con la Señora Ayda. 
 
 
LA PRESIDENTA: Continúe señora secretaria por favor.  
Votación nominal. 
 
 
VOTACION NOMINAL PARA LA APROBAR LA PROPOSICIÓN. 
 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO     POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ      
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA       POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE            POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA         POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA               POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ        POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA           POSITIVO           
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA    POSITIVO    
CAROLINA MORENO RANGEL           
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SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                POSITIVO                
ALFONSO PRIETO GARCÍA           POSITIVO 
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         POSITIVO 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS      
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ          POSITIVO          
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO POSITIVO 
 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señora Presidenta ha sido aprobada la 
proposición con trece (13) votos positivos  
 
 
LA PRESIDENTA: Continúe señora secretaria. 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señora Presidenta, el orden del día se 
ha agotado. 
 
 
LA PRESIDENTA: Se levanta la sesión y se convoca para mañana 
Martes a las 9:00 de la mañana.  Tiene la palabra el 
Honorable concejal EDGAR HIGINIO VILLABONA. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA: Presidenta 
muchas gracias. Presidenta, la semana anterior cuando 
teníamos todos la alegría del retiro de la solicitud de la 
GreyStar, con mucho tino varios concejales de Bucaramanga, 
entre los que yo recuerdo el Dr. ALFONSO PRIETO GARCÍA, nos 
puso de presente que teníamos que estar muy alertas, muy 
atentos y preciso al otro día salió la otra cara de la 
moneda, simplemente retiraron una solicitud porque la van a 
reformular, van a plantearla de manera diferente, yo creo 
compañeros concejales que nosotros debemos convocar un 
cabildo abierto para permitir la participación de las 
fuerzas vivas del departamento y ojalá que ese cabildo sirva 
para impulsar a las autoridades que buscan la declaratoria 
de Santuario o de Parque Natural a la reserva de vida que es 
el Páramo de San turban, de manera Dr. ALFONSO PRIETO y 
señores concejales que deberíamos pensar en algo mucho más 
que una sesión que por sí es importante, yo creo que debemos 
pensar en un cabildo abierto y ojalá que se realice en un 
escenario muy grande donde pueda venir la comunidad para que 
en Bogotá, se den cuenta lo que piensa Bucaramanga sobre lo 
que debe ser la protección de la flora y la fauna de nuestro 
departamento.  Quería dejar esta inquietud Señora 
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Presidenta, para que en otra sesión repensemos el tema.  
Muchas gracias presidenta. 
 
 
LA PRESIDENTA: Tiene la palabra el concejal ALFONSO PRIETO. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. ALFONSO PRIETO: Gracias presidenta, yo 
creo que es tan evidente la manera como la GreyStar quiere 
cifrar, esconder la realidad, que hasta sus propiedades hoy 
son la razón principal por la cual pueden invocar otra 
modalidad de explotación.  Ya se está hablando de 
explotación subterránea para poder llegar a las mismas 
minas, entonces señora presidenta yo creo que vale la pena, 
vamos a buscar como presentar una propuesta formal para 
hacer ese cabildo que me parece muy oportuno, pero habrá que 
buscar un escenario donde haya mucha representatividad 
incluyendo gremios, gobierno nacional, etc.  Gracias 
presidenta. 
 
 
LA PRESIDENTA: Señora secretaria continúe.  Agotado el orden 
del día se cita para mañana martes a las 9:00 de la mañana. 
 
 
Para constancia, se firma para su aprobación en plenaria. 
 
 
 
 
 
El Presidente, 
                         JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS 
 
 
 
 
 
La Secretaria General,  
                         NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elaborado por: Patricia Agamez Fuentes. 


